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I movimiento de los tra- 
E bajadores dela Dirección 

General de Aeronáutica 
Civil (DGAC), no habría tenido 
un notorio impacto en las ex- 
portaciones de salmón, según 
se desprende de los primeros 
análisis que hizo la Asociación 
dela Industria del Salmón de 
Chile (SalmonChile). 

Aunque no hubo un pro- 
nunciamiento oficial, desde 
esaorganización gremial se ex- 
puso ante una consulta de El 
Llanquihue que hasta ayer no 
tenían un detalle deese efecto, 
lo que podría ocurrir durante 
los próximos días. 

Desde el Consejo del Sal- 
món tampoco emitieron un 
pronunciamiento oficial al res- 
pecto, apesar del requerimien- 
to de este diario. 

Los operarios afiliados a la 
Asociación de Funcionarios de 
la DGACrealizaron una movili- 
zación el miércoles de esta se- 
mana, en la que hicieron más 
lento los servicios que prestan 
en los aeropuertos del país, in- 
cluido El Tepual de Puerto 
Montt, lo que derivó en la can- 
celación y reprogramación de 
vuelos. 

Lo anterior, producto del 
entrampamiento de las nego- 
ciaciones que entablaroncon 
el gobierno en busca de esta- 
blecer un bono de fiscaliza- 
ción, que para regiones se con- 
sideraba un aporte de $350 mil 
al mes, “para la gente que rea- 
liza el ciento por ciento de fis- 
calización, pero el gobierno es- 
tá ofreciendoSISmil. Creoque 
ningún gremio, ninguna perso- 
na lo aceptaría. Es como una 
burla”, explicó Rodrigo Urzúa, 
presidente de la Base Regional 
Los Lagos de la Asociación de 
Funcionarios Especialistas en 
Seguridad Aeroportuaria. 

Reclamó que hace dos años 
que se viene gestionando una 
mesa detrabajo con el gobier- 
no, Hacienda y la Dirección de 
Presupuestos (Dipres), por lo 
que ya existía la asignación de 
esos recursos, pero “a última 
hora el gobierno lo bajó”, atri- 
buyendo un reajuste presu- 
puestario ante la falta de recur- 
sos financieros. 

El dirigente explicó que du- 
ranteestos tres últimos días no 
han dejado de trabajar. “Noso- 
tros, como entidad pública, no 
nos podemos ir a paro. Lo úni- 
co que estamos haciendoesra- 
lentizar los procesos. O sea, si 
un vuelo sale a las ocho y me- 
dia, el vuelo vaasalira lasnue- 
ve”, especificó. 

DijoqueenElTepualse de- 
'sempeñan 50 operarios, que se 
encargan del controlalinterior 

Al menos 8 vuelos fueron 
cancelados en El Tepual 
por movilización DGAC 
Funcionarios. Negociación con el gobierno derivó en ralentización 
delos servicios, lo que también motivó la reprogramación de 
otros 13 aeronaves. Diputado dijo que se llegó a un acuerdo. 

de ese terminal aéreo, lo que 
implica, por ejemplo, revisar 
mercancías peligrosas, control 
depasajeros, control de explo- 
sivos y armamentos. 

VUELOS CANCELADOS 

Urzúa detalló que el miércoles 
“lascompañías aéreas cancela- 
ron 8 vuelos” en El Tepual, de 
los cuales cinco tenían como 
destino Santiago y los otros tres 
ibana Concepción, Punta Are- 
nas y Balmaceda. 

Añadió que otros 13 vuelos 
fueron reprogramados por las 
empresas, con demoras de 20 
30 minutos. Explicó que los 
controladores aéreos “produc- 
to deestamovilización trabaja- 
ron con unretraso de 15 minu- 
tos. Hay que entender que en- 
treun vuelo y otro, hay una di- 
ferencia de cinco minutos, que 
tienenquetener pornorma. Al 
atrasar 15 minutos, se genera 
unareacción en cadena que va 
a derivar que otros aviones se 
retrasen más. Esto no provoca 
que se cancelen vuelos, sino 
que como todoesmáslento, se 
reprogramen los horarios”, es- 
pecificó. 

El dirigente insistió en que 
la decisión de suspender ocan- 
celar vuelos esuna decisión de 
las líneas aéreas, ya que “los 
procesos de embarque, dela 
salida delos aviones, siguieron 
talcual, totalmente igual”. 

El martes no hubo movili- 
zación, por lo que El Tepual 
operóen forma normal, lo que 
se extendió durante el día de 
ayer, ala espera de una resolu- 
ción que adoptaballa directiva 
nacional que retomaba las ne- 
gociaciones con el gobierno. 

Ante una consulta de este 
diario, desde la Concesionaria 

del Aeropuerto El Tepual, se 
aseguró que ayer no fue nece- 
sario hacer reprogramaciones 
ni menos cancelaciones de 
vuelos. “Está todo normal. Es- 
tamos a la espera dela infor- 
mación que nos dé la DGAC. 
Todo depende del acuerdo al 
que puedan llegar”, expuso 

LA CANCELACIÓN Y REPROGRAMACIÓN DE 

una fuente ligada ala empresa 
concesionaria. 

DAÑO COLATERAL 
Los trabajadores dela DGACen 
El Tepual recibieron el apoyo 
del diputado por el Distrito 26, 
Fernando Bórquez (UDD, 
quienenla víspera de estamo- 
vilización se reunió con sus di- 
rigentes, tras lo que consideró 
“inaceptable que, apesar dela 
responsabilidad que tienen en 
la protección y control de segu- 
ridad, nosereconozcaadecua- 
damente su esfuerzo”, por lo 
que llamó al gobierno a que 
“reconsidere su postura y res- 
pete el compromiso con las 
asociaciones de funcionarios”. 

Ayer, el parlamentario la- 
mentó que se deba llegar a es- 
tas instancias. “La ralentiza- 
ciónes unclaro reflejo de lafal- 
ta de diálogo y de voluntad de 
negociación por parte de este 
gobierno. El daño colateral es 
evidente para los usuarios, an- 
telas medidas de las aerolíneas 
dela cancelación de sus vue- 
los”, expuso el legislador. 

Bórquez advirtió que esa 
determinación podría tener 
consecuencias en el proceso 
exportador, “con el conse- 

   

  

a 

cuenteimpacto ennuestraeco- 
nomía y en el turismo”, por lo 
queinstóal gobierno aque “re- 
tomelas negociaciones, asuma 
sus responsabilidades y traba- 
je en soluciones concretas, 
porque ya se le vencieron las 
aspirinas”. 

ACUERDOS 

Mientras que el diputado Ale- 
jandro Bernales (PL), dijo ha- 
beradvertido de estasituación 
en la Cámara baja, cuando se 
discutía el proyecto de presu- 
puestos2025 parael sector pú- 
blico, cuando afirmó que “me 
sumo a los funcionarios de la 
DGAC, que piden un reconoci- 
mientoasu rol fiscalizador”. 

Lamentó que esos trabaja- 
dores hayan tenido que recu- 
rrir a esta movilización “para 
que sean escuchados en la Cá- 
mara de Diputados, donde es- 
tamos discutiendo el presu- 
puesto parael próximo año. Ya 
hay buenas noticias, porque se 
ha juntado el gobierno, la mi- 
nistra (de Defensa, Maya Fer- 
nández), para llegar a ciertos 
acuerdos: bonificaciones, me- 
jorarlos grados y carrera fun- 
cionaria de quienes trabajan 
enla DGAC”. 

  

VUELOS, IMPACTÓ NOTORIAMENTE EN LOS PASAJEROS. 

Bernales dijo que ante ese
acuerdo, “vamosa votar a favor
el presupuesto de Defensa”. 

RECHAZO DEL TURISMO 

La Federación de Empresas del
Turismo de Chile (Fedetun),
junto ala Asociación Chilena 
de Líneas Aéreas (Achila), Ho- 
teleros de Chile y la Asociación 
Chilena de Empresas de Turis- 
mo (Achet), rechazaron esta 
movilización, ya que demante- 
nerseanticipaban graves efec- 
tosenla operación de todoslos 
aeropuertos, lo que “dejará 
prácticamente aislado al país”. 

En una declaración firma- 
da por Mónica Zalaquett, pre- 
sidenta ejecutiva de Fedetur, 
advirtieron que esta condición 
“provocará un profundo y ne- 
gativo impacto, económico, so 
cial y deimagen”. 

Por elloes que “exigimosal 
gobierno que ante la gravedad 
del daño que provocará esta 
medida de presión ilegal, no 
sólo a la industria del turismo, 

sino que a todo Chile, adopte 
de forma inmediata las medi- 
das necesarias para garantizar 
la continuidad del servicio de 
los aeropuertos a lo largo del 
país”, concluyeron. s 

  

Denuncian que 
línea negó la 
aeroevación de 
una embarazada 

Una evacuación aeromédica 

queera crucial para una mujer 
embaraza, oriunda de Futa- 
leufía, nosellevóa cabo debido 
alanegativa de la empresa aé- 
rea encargada de realizar el 
traslado. El problemafue dado 
a conocer por los consejeros 
regionales, Fernando Hernán- 
dez y Tamara Casanova (en la 
foto), ambos representantes de 
la Provincia de Palena, duran- 
te la última sesión del Consejo 
Regional. 

Casanova destacó la grave- 
dad dela situación, señalando 
que este tipo de problemas 
afecta directamentea la conec- 
tividad ya la atención sanitaria 
enla zona. “Hay un convenio 
entre el Servicio de Salud y la 

información disponible, la em- 
presahabría desistido dereali- 
zareltraslado a Futaleufú, pe- 
ro posteriormente llevó acabo 
un vuelo chárter comercial a 
Chaitén. Las condiciones entre 

ambos lugares son similares, y 
esto debe investigarse a fon- 
do”, acusó. os 

Lilayú destaca 
la suspensión 
del sistema para 
acceder a colegios 

  

eSutotal apoyoala indicación 
que fue aprobada por la Cáma- 
ra Baja para suspender por un 
añoel Sistema de Admisión Es- 
colar (SAE), manifestó el dipu- 
tado por el distrito 25, Daniel 
Lilayú (UD). El parlamentario 
dijoquela eliminación de lala- 
mada “tómbola” va en directa 
sintoníacon lo que miles de pa- 
des y apoderados han mani- 
festado alolargo del país, seña- 
lando que deben ser ellos los 
que tengan el derecho a elegir 
donde estudien sus niños. Ar- 

gumentó que ello responde al 
deseo de crear un sistema edu- 

cativo más justo, equitativo y 
eficiente, donde los estudian- 
tes puedan acceder por un mé- 
todoracional. 63
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